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Séance plénière :  
 

1. Informations du Vice-Président  
2. Présentation du bilan de l'autoévaluation des mentions de formation 
3. Etudes 

3.1. Approbation des règlements des études et des modalités de contrôle des connaissances de Licence 
3.2. Approbation des demandes de renouvellement, création et modification des formations non accréditées ainsi que des règlements des études et des modalités de 

contrôle des connaissances associés 
3.3. Approbation de l’évolution de la maquette du DAEU B 
3.4. Approbation de la création du M1 Métiers de l'Enseignement, de l'Éducation et de la Formation 2nd degré, parcours Numérique et Sciences Informatiques 
3.5. Approbation de la création du parcours Lettres classiques – Histoire de l’art et archéologie, en Licence au sein de la mention Lettres 
3.6. Approbation de la création du Diplôme d’État de la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport (DEJEPS), spécialité Animation socio-culturelle et éducative, au 

sein de la mention Animation sociale 
3.7. Approbation du changement d’intitulé du parcours Histoire, Philosophie et Sociologie des Sciences (HP2S) en Master, au sein de la mention Philosophie 

4. Vie étudiante 
4.1. Présentation et approbation de la proposition d'attribution du FSDIE 
4.2. Présentation et approbation de la composition de la commission FSDIE 
4.3. Présentation et approbation des critères d’attribution du FSDIE 
4.4. Approbation de la proposition d’attribution des emplois étudiants 
4.5. Présentation et approbation de la répartition du montant CVEC 
4.6. Présentation de « la semaine de la prévention » 
4.7. Information sur la mise en place de la cellule de lutte contre les comportements inappropriés 

5. Questions diverses 
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Collège A : Professeurs et personnels assimilés 
 Présent Excusé Procuration à 
Valérie CHANAL   Jean-Luc REBOUD 
Sylviane HENNEBICQ X    
Thierry MENISSIER X    
Patrice MORAND   Sylviane HENNEBICQ 
Jean-Luc REBOUD X    
Dominique RIEU   Jacky CUVEX-COMBAZ 
Michèle ROMBAUT X    
Philippe SALTEL X    
Romain TINIERE    
Jean-Gabriel VALAY   Philippe SALTEL 

Collège B : Autres enseignants et personnels assimilés 
 Présent Excusé Procuration à 
Delphine ALDEBERT-MORIN X    
Viviane CLAVIER X    
Stéphane DEVISMES    
Pierre GILLOIS   Delphine ALDEBERT-MORIN 
Patricia LADRET  X   
Xavier LONG X    
Geneviève NOUYRIGAT   Viviane CLAVIER 
Séverine RUSET PENKETH X    
Virginie ZAMPA X    

Collège C : Personnels IATOS 
 Présent Excusé Procuration à 
Christine CHAUBET  X    
Jacky CUVEX-COMBAZ X    
Isabelle DELHOTEL X    
Cédric LAURENT    Isabelle DELHOTEL 
Pierre-André PICHON   X   
Pascale ROBERT     

Collège D : Etudiants 
Etudiants titulaires Présent Etudiants suppléants Présent 

Alice ALTINKAYNAK X  Emmy MARC X  
Salomé BURGET   Théo MAURETTE   
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Gregor DAVID   Emilie LEROUX   
Elise DECEUNINCK Procuration à Martin OUDART Paul COLLEMARE   
Pierre-Antoine DE GAUDEMARIS    
Maelys FAURE   Gautier DAVRAINVILLE SIMONATO   
Lucie FAYOLLE     
Claire HAUET   Victorine GIRARD   
Julien HINGANT   Loïc RAMPHORT   
Mohamed KALAAJI  Excusé Maram LAKHNECH   
Karin KAMALANAVIN  X  Melina M’BOMA   
Monssef MAKHLOUF   Amalie WADEL   
Pierre MARTIN   Emmanuelle CORSON  
Marie MAZENOT  X  Alexis WARRET   
Guillaume OLMO   Nathalie PHUNG   
Martin OUDART  X  Marion BOUTET   
Hugo PRAT-CAPILLA   Reda TAMTAM   
Laetitia RAFFIN   Maria GOUVEIA DA CUNHA   
Nelly ROCHAS   Alexis ROSSET   
Ambre TOUPET  Carla LOPES DOS SANTOS  

Personnalités extérieures 
Titulaires Présent Suppléants Présent 

Bénédicte CORVAISIER Procuration à Virginie ZAMPA Grégory VIAL   
Alain MATTONE Procuration à Thierry MENISSIER Jean-Claude COVIAUX   
Catherine BOLZE   Nathalie BERANGER  
Bernard CARTOUX    
Mireille JACOMINO Procuration à Marie MAZENOT   

Invités permanents 
  Présent Excusé 
Lise DUMASY Présidente du Conseil académique  X 
Patrick LEVY Président de l’UGA  X 
Pascal LOUVET Vice-président du conseil d’administration  X 
Éric SAINT-AMAN Vice-président Recherche  X 
Jérôme GENSEL Vice-président Relations territoriales et internationales  X 
Henri BENOIT Vice-président Systèmes d’information  X 
Marie-Christine BORDEAUX Vice-présidente Culture, culture scientifique et technique  X 
Konstantin PROTASSOV Vice-président Ressources et développement  X 
Christophe RIBUOT Vice-président Ressources humaines, politique sociale et handicap  X 
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Grégoire FEYT  Vice-président Relations avec le territoire  X 
Marc ODDON Vice-président en charge de la formation continue X  
Joëlle AUBERT Vice-présidente en charge de l’orientation et de l’insertion professionnelle X  
Marc GANDIT Chargé de mission « Vie étudiante » X  
Mohammed MHAMDI-ALAOUI Chargé de mission « Handicap et accessibilité »  X 
José LABARERE Chargé de mission « Santé »  X 
Isabelle OLIVIER Chargée de mission « Auto-évaluation HCERES et prochain contrat »  X 
Joris BENELLE ou son représentant Directeur général des services ou son représentant  X 
 Directrice générale déléguée à l’appui institutionnel et à la stratégie ou son représentant   
Claire OGIER-BUNEL ou son représentant Directrice générale déléguée aux relations territoriales et internationales ou son représentant  X 
Jean-François REDON Directeur Général Délégué à la Formation et à la Vie Universitaire X  
Anne BROUZET Directrice Générale Déléguée adjointe à la Formation et à la Vie Universitaire X  
Noémie PLAY Assistante à la Direction Générale Déléguée à la Formation et à la Vie Universitaire X  
Océane LIMARE Assistante à la Direction Générale Déléguée à la Formation et à la Vie Universitaire X  
Maud VALLENARI ou son adjointe Directrice de la DEVE ou son adjointe X  
Arnaud COEFFIER ou son adjointe Directeur de la DMAP ou son adjointe X  
Lydie MUZART Directrice de la DOIP  X 
Marie LEMAIRE ou son adjointe Directrice de la DFCA  X 
Caroline WEST Directrice du Service des Langues  X 
Nathalie CHALON Responsable administrative du service des langues   X 
Fabrice MENARD Direction de la DAPI   X 
Frédéric SABY Directeur du service inter-établissement de la documentation (SID) ou son représentant  X 
Comlan FANTOGNON Directeur du CUEF ou son représentant X  
Thierry PLACETTE Directeur du SUAPS ou son représentant   X 

Invités ponctuels 
  Présent Excusé 
Rémi KOUABENAN Présentation DIU MPO X   
Damien TESSIER Présentation du DUProMOBE X  
Sophie LOUARGANT Présentation des DU CPS et DU Egalité Femme-Homme, et du DEJEPS X  
Jean-Marc VINCENT Présentation du M1 MEEF parcours NSI X  
Françoise LERICHE Présentation du parcours Lettres classiques – Histoire de l’art et archéologie X  
Rémy PICHON Stagiaire du DGS X  
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SÉANCE PLÉNIÈRE 

 

Lors de cette séance, les délibérations ont lieu à l’aide de boîtiers de vote électronique – 
excepté pour les votes concernant la suppression du DU Assistant de conseiller de 

particuliers et la répartition du montant CVEC qui ont lieu à main levée. 

 
 
 
 
1. Informations du Vice-Président  

 

 

• Composition de la CFVU 

 

Nicolas LESCA informe les membres de la CFVU de la démission de 
Charlotte DISLE. 

 

 
 

Nota bene : Contrairement à ce qui a été indiqué en séance, Michel FARGE ne 
pourra pas succéder à Charlotte DISLE car il n’appartient plus au collège B. 

• Calendrier des CFVU pour fin 2019 

 

Nicolas LESCA présente le calendrier des CFVU pour la fin de l’année 2019, 
puis invite les membres de la CFVU à formuler d’éventuelles remarques. 
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2. Présentation du bilan de l'autoévaluation des mentions de formation 

 

 

Arnaud COEFFIER et Anne BOITARD présentent le bilan provisoire de 
l'autoévaluation des mentions de formation. 
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Question de Martin OUDART : Quels outils pourrons-nous avoir pour évaluer 
la prochaine accréditation ? 

Réponse d’Arnaud COEFFIER : Si nous avons travaillé correctement, le retour 
du HCERES devrait confirmer les points forts et points faibles que nous avons 
évalués. Lorsque nous déposerons la nouvelle accréditation, le HCERES 
contrôlera la réponse apportée à ces points faibles pour chaque mention. 
Certaines thématiques vont ressortir de ces dossiers d’autoévaluation et 
seront portées par la nouvelle équipe politique dans le cadre de l’Université 
intégrée (innovation pédagogique, IDEX, dispositifs de réussite, évaluation des 
enseignements…). 

 
Annexe 1 : Chronologie autoévaluation des formations 

 

 

 

3. Etudes 

 

 

3.1. Approbation des règlements des études et des modalités de contrôle 
des connaissances de Licence 

 

Maud VALLENARI présente les règlements des études et les modalités de 
contrôle des connaissances de Licence. 
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ECET : Evaluation continue et évaluation terminale 
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Question de Martin OUDART : Nous avions dit que les règles de non 
compensation entre les UE étaient dans le cadre d’une approche par 
compétences et pour montrer qu’une UE a des compétences spécifiques. Est-
ce que ce travail a été fait à l’IAE ? 

Réponse d’Anne BROUZET : Lorsque j’étais à l’IAE, et sous réserve que ce soit 
encore le cas, la licence avait cinq majeures qui étaient en fait des pré-
spécialisations parmi lesquelles le candidat choisissait : systèmes 
d’information, comptabilité, finances, marketing, management. Dans la 
mesure où l’étudiant peut poursuivre ses études dans un master en lien avec 
cette pré-spécialisation, je présume qu’on considère que cette UE n’est en 
effet pas compensable avec d’autres UE. 

Intervention de Maud VALLENARI : Un étudiant de L3 qui validerait cette 
licence avec une note catastrophique dans l’UE majeure et qui souhaiterait 
faire un master dans lequel cette UE est importante ne pourrait pas repasser 
cette UE déjà validée par compensation. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider les règlements 
des études et les modalités de contrôle des connaissances de Licence. 

   

Avec 20 voix favorables, 2 voix défavorables et 4 abstentions, la CFVU 
approuve à la majorité les règlements des études et les modalités de 

contrôle des connaissances de Licence. 
Annexe 2 : Évolution RDE et MCC Licence 
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3.2. Approbation des demandes de renouvellement, création et 
modification des formations non accréditées ainsi que des 
règlements des études et des modalités de contrôle des 
connaissances associés 

 

 

• Création du DIU Management psychologique des organisations (DIU 
MPO) 

 

Rémi KOUABENAN présente la demande de création du DIU Management 
psychologique des organisations. 
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Question de Michèle ROMBAUT : Comment ces 345 heures d’enseignements 
sont-elles financées ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Il s’agit d’autofinancement. Nous avons fixé 
un coût de formation : 3 600 €. 

 

Question de Thierry MENISSIER : Depuis quand le DU Consultant en 
organisation existe-t-il et combien y a-t-il d’inscrits ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Il est ouvert depuis quasiment 18 ans. Il y a 
plus de 10 inscrits, en revanche il y a moins de diplômés car les personnes qui 
travaillent ne parviennent pas toutes à rendre le mémoire la première année 
(elles font donc le DU en deux ans). 

 

Question de Nicolas LESCA : Il y a 11 blocs de compétences et 345h 
d’enseignement, ce qui fait en moyenne 33h par bloc de compétences. N’y a-
t-il pas trop de blocs de compétences ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Les blocs de compétences ne sont pas 
strictement séparés, on peut acquérir des compétences qui sont communes à 
d’autres blocs. 

Intervention de Nicolas LESCA : Selon le ministère, une année comprend 3 
blocs de compétences. 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Avant, nous avions 13 blocs de compétences 
que nous avions établis avec le représentant régional du Répertoire national 

des certifications professionnelles (RNCP). Nous avons réduit le nombre 
d’heures, et supprimé des blocs de compétences, notamment tout ce qui 
concerne le management de la qualité. 

 

Question de Viviane CLAVIER : Qui gère ce DIU ? Qui sont les responsables 
pédagogiques et combien de temps la gestion de cette formation prend-elle ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : L’équipe administrative de l’UFR se charge de 
la gestion des emplois du temps, etc. Les responsables pédagogiques sont 
Philippe Sarnin à l’Université Lumière Lyon 2 et moi-même. Ce DIU nous prend 
énormément de temps ; nous allons notamment devoir mener une enquête 
d’insertion pour la nouvelle demande d’habilitation. 

Question de Michèle ROMBAUT : Au niveau de la gestion au quotidien, est-ce 
que cette formation, qui existait déjà auparavant, prend beaucoup de temps ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : A l’UFR SHS, un responsable administratif est 
en charge de chaque diplôme et un service formation continue accompagne 
les étudiants pour leurs demandes de financement. Les responsables 
pédagogiques fixent les programmes, cherchent des enseignants si des 
vacataires sont défaillants et organisent les jurys d’examen. 

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Y a-t-il des cours mutualisés avec 
d’autres formations ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Non. 

 

Question de Michèle ROMBAUT : Qui est en charge des cours ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Environ 60 % d’enseignants universitaires de 
Lyon et de Grenoble, et 40 % de professionnels. 



   

 ____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________   
CFVU du 4 juillet 2019   18                                                                                                                                                                                                            
 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Les inscriptions sont-elles partagées 
entre les deux sites ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Non, elles ont toutes lieu à Grenoble. 

 

Question de Nicolas LESCA : Qui délivre le diplôme ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Jusqu’à présent, uniquement l’UGA puisqu’il 
s’agissait d’un DU. 

Intervention de Jean-François REDON : Cette formation sera désormais un 
DIU, il y aura donc une convention de partenariat et les deux établissements 
délivreront le diplôme. 

 

Question de Marc ODDON : Le DIU sera-t-il inscrit au RNCP ? 

Réponse de Rémi KOUABENAN : Nous sommes en train de finaliser le dossier 
de demande qui sera déposé au mois de juillet. 

Intervention de Marc ODDON : Cela risque de poser problème pour le 
financement. 

Réponse de Rémi KOUABENAN : En effet, l’habilitation peut prendre 5 mois,  
c’est pour cette raison que nous sommes prudents cette année au niveau des 
effectifs. La loi ayant changé, nous avons certaines interrogations concernant 
le contenu attendu et on tarde à nous apporter des réponses. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
DIU Management psychologique des organisations. 

   

Avec 13 voix favorables, 9 voix défavorables et 6 abstentions, la CFVU 
approuve à la majorité la création du DIU Management psychologique des 

organisations. 
Annexe 3a : Création DIU MPO 

Annexe 3b : RDE 
Annexe 3c : MCC 

Annexe 3d : Annexe financière 
Annexe 3e : Enseignements 

Annexe 3f : Comparaison volumes horaires UE 

 

 

• Création du DU Études Françaises C2 (DUEF C2) 

 

Comlan FANTOGNON présente la demande de création du DU Études 
Françaises C2. 
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Question de Philippe SALTEL : Le tarif de la formation comprend-il les frais 
d’inscription universitaires pour les étudiants étrangers ? 

Réponse de Comlan FANTOGNON : Ce tarif s’adresse aux étudiants étrangers 
hors UGA. Nous pouvons accueillir une vingtaine d’étudiants dans cette 
formation. Si des étudiants inscrits dans une composante de l’UGA sont 
intéressés par le C2, ils n’auront pas de coût supplémentaire.  

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Est-ce que cela signifie que vous 
pouvez accueillir 14 étudiants étrangers et éventuellement 6 étudiants de 
l’UGA avec ce modèle-là ? 

Réponse de Comlan FANTOGNON : Oui. Par ailleurs, une partie de la formation 
pourra être numérisée car nous avons besoin que ces étudiants aient plus de 
temps de travail personnel afin de pouvoir faire un certain nombre d’activités. 

 

Question de Virginie ZAMPA : Est-ce que les étudiants de l’UGA paient ce tarif 
de 1 860 € ? 

Réponse de Comlan FANTOGNON : Non, le tarif est négocié avec les 
composantes. Aujourd’hui, le tarif est d’environ 83 € de l’heure par groupe de 
14 à 20 étudiants. 

Intervention de Nicolas LESCA : Nous sommes en train de travailler avec Pascal 
LOUVET et Jérôme GENSEL sur la possibilité que l’UGA propose du FLE à tous 
les étudiants primo entrants non francophones, et sur le coût que cela 
engendrerait. Il s’agirait de développer un deuxième domaine d’activité au 
CUEF, avec un tarif intra UGA. Cette année, cela concernerait environ 2 300 
étudiants. 

Intervention de Jacky CUVEX-COMBAZ : Il me semble que les frais de dossier 
sont illégaux. 
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Réponse de Comlan FANTOGNON : Le CUEF est dans un modèle un peu 
particulier où les étudiants peuvent vouloir s’inscrire, payer une partie, ne pas 
obtenir leur inscription, leur visa, etc. Nous avons des opérations à effectuer. 

Réponse de Nicolas LESCA : Les frais de dossiers sont problématiques pour les 
formations accréditées. 

Intervention de Jean-François REDON : L’établissement est libre de fixer ses 
tarifs pour les formations non accréditées. Nous établissons un modèle 
financier qui vise l’autosuffisance. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
DU Études Françaises C2. 

   

Avec 25 voix favorables, 1 voix défavorable et 2 abstentions, la CFVU 
approuve à la majorité la création du DU Études Françaises C2. 

Annexe 4a : Création DUEF C2 
Annexe 4b : RDE 
Annexe 4c : MCC 

Annexe 4d : Annexe financière 

 

 

• Création du DU Promouvoir la motivation et le bien-être à l’école : 
fondements psychologiques et applications en classe (DU ProMoBE) 

 

Damien TESSIER présente la demande de création du DU Promouvoir la 
motivation et le bien-être à l’école : fondements psychologique et applications 
en classe. 
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Question de Philippe SALTEL : Qui paie la formation : les enseignants ou 
l’Éducation nationale ? 

Réponse de Damien TESSIER : Nous sommes en discussion avec le service de 
formation tout au long de la vie du rectorat afin que cette formation soit prise 
en charge dans le cadre du compte personnel de formation. 

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Y a-t-il une partie de pratique avec 
une classe ou les enseignements sont-ils uniquement délivrés sous forme de 
TD ? 

Réponse de Damien TESSIER : Cette formation est essentiellement basée sur 
des jeux de rôle pendant les deux semaines en présentiel, mais il y a également 
des cours filés sous forme de conférences.  

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Y a-t-il des cours communs à 
d’autres formations ? 

Réponse de Damien TESSIER : Non. 

Intervention de Delphine ALDEBERT-MORIN : Il pourrait être pertinent de voir 
si certaines thématiques peuvent intéresser les autres formations 
pédagogiques de l’UGA. 
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Question de Séverine RUSET PENKETH : Comment sélectionnez-vous les 
stagiaires ? 

Réponse de Damien TESSIER : Nous leur demandons un CV et une lettre de 
motivation. Cette année, nous prendrons peut-être en priorité les enseignants 
de l’académie de Grenoble, et ceux qui sont impliqués dans un projet autour 
de ces thématiques dans leur établissement. 

 

Question de Michèle ROMBAUT : Les cours sont-ils délivrés par des 
enseignants-chercheurs de l’UGA ? 

Réponse de Damien TESSIER : Oui, ils sont délivrés par des enseignants-
chercheurs spécialistes de ces thématiques (motivation, bien-être, 
compétences psychosociales) mais aussi par des vacataires qui sont des 
praticiens (psychologues, instructeurs de pleine conscience, formateurs 
académiques). 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
DU Promouvoir la motivation et le bien-être à l’école. 

   

Avec 25 voix favorables et 1 abstention, la CFVU approuve à la majorité la 
création du DU Promouvoir la motivation et le bien-être à l’école. 

Annexe 5a : Création DU ProMoBE 
Annexe 5b : Liste des intervenants  

 

  

 

• Création du DU Développer les compétences psychosociales (DU CPS) 

 

Sophie LOUARGANT présente la demande de création du DU Développer 
les compétences psychosociales. 
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Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Qu’est-ce que le webinar ? 

Réponse de Sophie LOUARGANT : Il s’agit d’un cours filmé auquel les étudiants 
ont accès. 

 

Question de Michèle ROMBAUT : Qui aurait droit à une exonération et dans 
quel cadre ? 

Réponse de Sophie LOUARGANT : Il n’y a pas d’exonération possible, le tarif 
est de 2 800 € pour tous, mais il est souvent payé par les employeurs car ce 
travail est fait à leur demande, pour acquérir des compétences 
supplémentaires. Il s’agit en général de contrats de professionnalisation. Ce 
DU n’est ouvert qu’à la formation continue. 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
DU Développer les compétences psychosociales. 

   

Avec 26 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la création du DU 
Développer les compétences psychosociales. 

Annexe 6a : Création DU CPS 
Annexe 6b : Présentation 

Annexe 6c : Annexe financière 

 

 

• Évolution du DU Projets, Actions, Formation, Égalité femmes-
hommes, pour Chargé-e-s de mission, Référent-e-s… (DU PAFE) vers 
le DU Égalité Femmes-Hommes 

 

Sophie LOUARGANT présente la demande d’évolution du DU Projets, 
Actions, Formation, Égalité femmes-hommes, pour Chargé-e-s de mission, 
Référent-e-s… (DU PAFE) vers le DU Égalité Femmes-Hommes. 

Initialement porté par la Formation continue, ce DU sera désormais 
rattaché au département Carrières sociales de l’IUT2. En outre, un partenariat 
est établi avec l’Institut d’études politiques, concernant essentiellement 
l’aspect pédagogique : il s’agit d’obtenir le label de formation des élus sur la 
question de la parité et d’appuyer le rayonnement international.  
La maquette pédagogique n’est pas modifiée. 
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Question de Michèle ROMBAUT : Cette formation est-elle viable au niveau 
financier ? 

Réponse de Sophie LOUARGANT : Nous ferons en sorte qu’elle le soit. Il s’agit 
d’une démarche de préprofessionnalisation autour des blocs de compétences 
sur l’égalité femmes-hommes. Je conduis également ce travail pour identifier 
les compétences collectives dans le cadre du projet Erasmus. La structuration 
de l’offre doit être bien calibrée en fonction des demandes des personnes qui 
viennent se former et des employeurs. Je pense que ce sera à l’équilibre car 
nous avons déjà à ce jour 15 personnes dont la formation est financée. 

 

Question de Michèle ROMBAUT : Qu’en est-il des forces vives nécessaires à 
ces enseignements ? 

Réponse de Sophie LOUARGANT : Le DU comprend 141h de cours en 
présentiel délivrées sur la base du volontariat sous la forme de séquences de 
3h. Seulement 10 % de l’équipe pédagogique des deux DU sont des 
enseignants-chercheurs du département, les autres personnes volontaires 
venant d’autres composantes. 

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Combien y a-t-il d’inscrits à cette 
formation actuellement ? 

Réponse de Sophie LOUARGANT : Nous n’avons pas ouvert le DU cette année 
car nous avons fait tout un travail de reconstruction de l’offre de formation ; 
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en effet, il y avait un problème de positionnement sur le secteur professionnel. 
Ce thème intéresse :  nous avons énormément de monde pour l’ETC Égalité en 
formation initiale. Nous avions un recalibrage à faire concernant l’acquisition 
de compétences, lié aux nomenclatures européennes dans ce secteur. En 
outre, nous avons changé de rattachement de composante.  

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider l’évolution du 
DU Projets, Actions, Formation, Égalité femmes-hommes, pour Chargé-e-s de 
mission, Référent-e-s… (DU PAFE) vers le DU Égalité Femmes-Hommes. 

   

Avec 22 voix favorables et 4 abstentions, la CFVU approuve à la majorité 
l’évolution du DU Projets, Actions, Formation, Égalité femmes-hommes, 
pour Chargé-e-s de mission, Référent-e-s… (DU PAFE) vers le DU Égalité 

Femmes-Hommes. 
Annexe 7a : Création DU EFH 

Annexe 7b : Maquette 
Annexe 7c : MCC 

Annexe 7d : Convention de partenariat 
Annexe 7e : Annexe financière 

 

 

• Évolution du DU PASserelle Solidarité objectif B2 (DU PASS B2) vers 
le DU PASSERELLE - Étudiants en exil 

 

Comlan FANTOGNON présente la demande d’évolution du DU PASserelle 
Solidarité objectif B2 (DU PASS B2) vers le DU PASSERELLE - Étudiants en exil. 
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Question de Michèle ROMBAUT : Combien d’étudiants parvenez-vous à 
former ? 

Réponse de Comlan FANTOGNON : Beaucoup d’associations offrent des cours 
d’alphabétisation et d’accompagnement. Pour les étudiants, formuler cette 
demande de formation n’est pas facile. Le projet Hope de l’Agence nationale 
pour la formation professionnelle des adultes (AFPA), permettant aux réfugiés 
d’acquérir des titres professionnels et de travailler directement après la 
formation, prend de l’ampleur : de 1 000 personnes formées en 2017, ils sont 
passés à 5 000. Peut-être que certains préfèrent se diriger vers ces formations 
plutôt que de poursuivre des études. 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : N’aurions-nous pas intérêt à faire 
des partenariats avec les associations plutôt que de demander aux 
enseignants du CUEF de s’investir dans quelque chose de nouveau ? 

Réponse de Nicolas LESCA : Il ne s’agit pas véritablement d’une nouvelle 
formation, et il faut bien distinguer les offres des associations de ce diplôme 
que nous proposons car les associations ne délivreront jamais de diplôme. 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Est-ce que le DU est une nécessité 
pour ces personnes ? Ne serait-ce pas plutôt les compétences acquises ? 

Réponse de Comlan FANTOGNON : L’alphabétisation proposée par les 
associations permet au mieux de parvenir à un niveau A2, après beaucoup de 
travail. Le principe de ce DU est de s’adresser à des personnes qui sont censées 
poursuivre des études à l’université. Nous sommes en train de faire les 
sélections. Nous avons 15 personnes retenues pour l’instant, et il y avait entre 
14 et 20 étudiants ces trois dernières années. 

 

Question de Séverine RUSET PENKETH : Dans ce contexte d’évolution du cadre 
national, qu’y a-t-il de prévu pour accompagner les enseignants qui 
s’impliquent ? 

Réponse de Comlan FANTOGNON : Sur le plan pédagogique, les enseignants 
sont outillés pour l’enseignement de la langue. L’année dernière, lorsqu’il s’est 
agi de répondre à l’appel de l’Agence universitaire de la francophonie (AUF), 
nous nous sommes associés avec les relations internationales et la ComUE. 
Nous avions demandé 20 000 € pour l’accompagnement des étudiants et nous 
en avons obtenu 16 000. Le projet « Coformer » a également obtenu un 
financement pour l’accompagnement. 

 

Question de Séverine RUSET PENKETH : Acceptez-vous tous les demandeurs ? 
Comment sélectionnez-vous ? 
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Réponse de Comlan FANTOGNON : Non, il existe une liste d’attente que peut 
prendre en charge le dispositif Coformer. Nous sélectionnons les étudiants sur 
la base d’un test de positionnement (niveau B1 requis). 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider l’évolution du 
DU PASserelle Solidarité objectif B2 (DU PASS B2) vers le DU PASSERELLE - 
Étudiants en exil. 

   

Avec 26 voix favorables et 1 abstention, la CFVU approuve à la majorité 
l’évolution du DU PASserelle Solidarité objectif B2 (DU PASS B2) vers le DU 

PASSERELLE - Étudiants en exil. 
Annexe 8a : Création DU PASSERELLE 

Annexe 8b : RDE 
Annexe 8c : Communiqué du ministère 
Annexe 8d : Circulaire bourses et aides 

Annexe 8e : Maquette 
Annexe 8f : Annexe financière 

 

 

• Suppression du DU Assistant de conseiller de particuliers 

 

Jean-François REDON présente la demande de suppression du DU 
Assistant de conseiller de particuliers. 

 

 
 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la suppression 
du DU Assistant de conseiller de particuliers. 

   

Avec 28 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la suppression du 
DU Assistant de conseiller de particuliers. 

Annexe 9 : Suppression DU ACP 
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3.3. Approbation de l’évolution de la maquette du DAEU B 

  

Marc ODDON présente la demande d’évolution de la maquette du 
Diplôme d’accès aux études universitaires B (DAEU B). 

Il s’agit d’ajouter trois heures de Biologie et trois heures de Physique, afin 
qu’il y ait le même nombre d’heures qu’en Chimie. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider l’évolution de 
la maquette du DAEU B. 

   

Avec 28 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité l’évolution de la 
maquette du DAEU B. 

Annexe 10a : Evolution maquette DAEU B 
Annexe 10b : RDE 
Annexe 10c : MCC 

  

 

3.4. Approbation de la création du M1 Métiers de l'Enseignement, de 
l'Éducation et de la Formation 2nd degré, parcours Numérique et 
Sciences Informatiques 

 

Jean-Marc VINCENT présente la demande de création du M1 Métiers de 
l'Enseignement, de l'Éducation et de la Formation 2nd degré, parcours 
Numérique et Sciences Informatiques. 

 

 

 

 



   

 ____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________   
CFVU du 4 juillet 2019   29                                                                                                                                                                                                            
 

 
 

Question de Michèle ROMBAUT : Les étudiants suivent-ils le master avant de 
passer le CAPES ? 

Réponse de Jean-Marc VINCENT : Dans deux ans, une réforme fera que les 
concours du CAPES se passeront après le M2. Il s’agit donc d’une solution 
transitoire d’un ou deux ans pour ce nouveau master, mais indispensable étant 
donné qu’il faut recruter des professeurs d’informatique urgemment. Jusqu’à 
la mise en place de la réforme, les candidats passeront le CAPES à la fin du M1. 
En cas de réussite au concours, ils passeront le M2 en même temps que leur 
stage en école, à mi-temps. Ce Master est porté par l’IM²AG car actuellement 
il n’y a pas d’enseignants-chercheurs en informatique à l’ESPE. Nous 
envisageons d’avoir un poste de PRAG en informatique qui soit à l’IM²AG et à 
l’ESPE de façon à pouvoir assurer une partie de ces cours. 

 

Question de Joëlle AUBERT : Est-ce que ce type de CAPES s’ouvre partout en 
France ? 

Réponse de Jean-Marc VINCENT : A Grenoble, nous sommes plutôt pionniers 
concernant la formation des enseignants en informatique. En effet, nous avons 
été les premiers à ouvrir un DU qui est ensuite devenu le diplôme 
interuniversitaire au niveau national. Nous sommes 4 ou 5 universités pilotes 
pour ce CAPES informatique.  

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
M1 Métiers de l'Enseignement, de l'Éducation et de la Formation 2nd degré, 
parcours Numérique et Sciences Informatiques. 

   

Avec 26 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
création du M1 Métiers de l'Enseignement, de l'Éducation et de la 

Formation 2nd degré, parcours Numérique et Sciences Informatiques. 
Annexe 11a : Création parcours MEEF NSI 

Annexe 11b : Enseignements  

 

 

3.5. Approbation de la création du parcours Lettres classiques – Histoire 
de l’art et archéologie, en Licence au sein de la mention Lettres 

 

Françoise LERICHE présente la demande de création du parcours Lettres 
classiques – Histoire de l’art et archéologie, en Licence au sein de la mention 
Lettres. 
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Question de Nicolas LESCA : Cette double licence sera-t-elle sélective ? 

Réponse de Françoise LERICHE : Non, sauf si le nombre de candidats excède la 
capacité d’accueil. 

Question de Nicolas LESCA : Va-t-on abaisser la capacité d’accueil de Lettres 
classiques pour accueillir les étudiants de cette double licence ? 

Réponse de Françoise LERICHE : Non, nous augmenterons la capacité d’accueil 
en fonction de celle de la double licence. Il faudra voir aussi cela avec l’UFR 
ARSH qui a un certain nombre de TD. 

Intervention de Philippe SALTEL : Il n’y a aucun problème de places à l’UFR 
ARSH. Lorsque nous répondons oui, éventuellement avec des « oui si », à tous 
les étudiants, nous avons un effectif qui s’approche de la capacité d’accueil 
mais qui ne la dépasse jamais. 

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Est-ce l’addition des UE des deux 
licences ou les étudiants ont-ils un choix à faire ? 

Réponse de Françoise LERICHE : Il s’agit d’une formation un peu plus dense 
qu’une licence simple, mais pas des deux licences complètes : les étudiants ont 
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2 UE fondamentales alors que les autres étudiants en ont 3 ainsi que des 
options.  

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
parcours Lettres classiques – Histoire de l’art et archéologie, en Licence au sein 
de la mention Lettres. 

   

Avec 28 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la création du 
parcours Lettres classiques – Histoire de l’art et archéologie, en Licence au 

sein de la mention Lettres. 
Annexe 12a : Création parcours LC-HAA 

Annexe 12b : MCC  

 

 

3.6. Approbation de la création du Diplôme d’État de la jeunesse, de 
l’éducation populaire et du sport (DEJEPS), spécialité Animation 
socio-culturelle et éducative, au sein de la mention Animation 
sociale 

 

Sophie LOUARGANT présente la demande de création du Diplôme d’État 
de la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport, spécialité Animation 
socio-culturelle et éducative, au sein de la mention Animation sociale. 

 
UC : Unité de compétence 
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Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : A quels métiers ce diplôme ouvre-t-
il ? Est-ce un diplôme obligatoire tel que le BAFA ? 

Réponse de Sophie LOUARGANT : Tous les métiers dans le champ de 
l’animation sociale et culturelle. Pour être coordinateur ou directeur d’une 
structure MJC, il faut ces niveaux de diplôme. On peut être embauché avec le 
DUT Animation socioculturelle, mais on est davantage payé avec ce DEJEPS. 

 

Question de Michèle ROMBAUT : Quid des ressources humaines ? 

Réponse de Sophie LOUARGANT : Le service de formation continue de l’IUT2, 
le centre de compétences, le secrétariat de formation continue, la scolarité. 
Au niveau de l’équipe pédagogique, il y a 25 personnes statutaires et 150 
vacataires professionnels. Certains enseignements sont mutualisés avec 
d’autres filières. 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la création du 
Diplôme d’État de la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport (DEJEPS), 
spécialité Animation socio-culturelle et éducative, au sein de la mention 
Animation sociale. 

   

Avec 23 voix favorables et 5 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
création du Diplôme d’État de la jeunesse, de l’éducation populaire et du 
sport (DEJEPS), spécialité Animation socio-culturelle et éducative, au sein 

de la mention Animation sociale. 
Annexe 13a : Création DEJEPS 

Annexe 13b : Courrier 
Annexe 13c : MCC  

 

 

3.7. Approbation du changement d’intitulé du parcours Histoire, 
Philosophie et Sociologie des Sciences (HP2S) en Master, au sein de 
la mention Philosophie 

 

Philippe SALTEL présente la demande de changement d’intitulé du 
parcours Histoire, Philosophie et Sociologie des Sciences (HP2S) en Master, au 
sein de la mention Philosophie. 
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Les UE notées en vert sont communes aux autres parcours. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider le changement 
d’intitulé du parcours Histoire, Philosophie et Sociologie des Sciences (HP2S) 
en Master, au sein de la mention Philosophie. 

   

Avec 27 voix favorables et 1 abstention, la CFVU approuve à la majorité le 
changement d’intitulé du parcours Histoire, Philosophie et Sociologie des 

Sciences (HP2S) en Master, au sein de la mention Philosophie. 
Annexe 14 : Changement d’intitulé 

 

 

 

4. Vie étudiante 

 

 

4.1. Présentation et approbation de la proposition d'attribution du FSDIE 

 

Marie MAZENOT présente la proposition d’attribution du FSDIE. 

 

 
 

 

 
 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la proposition 
d'attribution du FSDIE. 

   

Avec 26 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
proposition d'attribution du FSDIE. 

Annexe 15 : Tableau des projets FSDIE 
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4.2. Présentation et approbation de la composition de la commission 
FSDIE 

 

Marie MAZENOT présente la composition de la commission FSDIE. 

 

 

 
 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la composition 
de la commission FSDIE. 

   

Avec 26 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
composition de la commission FSDIE. 

 

 

4.3. Présentation et approbation des critères d’attribution du FSDIE 

 

Marie MAZENOT présente les critères d’attribution du FSDIE. 

Les critères ont été réorganisés selon les rubriques suivantes  afin d’en 
améliorer la compréhension pour les associations : 

- Obligations des porteurs en amont du financement 
- Obligations des porteurs dans l’organisation du projet 
- Obligations des porteurs à l’issue du projet 

Une modification a été validée à l’unanimité par la commission FSDIE : 
désormais, le FSDIE ne finance pas les projets de manière rétroactive, excepté 
dans un contexte de retard imputable à l’établissement. En effet, on constate 
que les projets qui ont déjà eu lieu et les autres ne sont pas traités de manière 
égalitaire. 

 

Intervention de Martin OUDART : Le critère selon lequel le projet doit 
s’adresser à l’ensemble de l’UGA me paraît être un vœu pieux. 

Réponse de Marie MAZENOT : Les projets peuvent s’adresser à tous les 
étudiants en ayant tout de même un nombre de places limités. Mais il est vrai 
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que nous avons un travail de pédagogie à mener pour que ce critère soit bien 
compris par les associations. 

Intervention de Jean-Luc REBOUD : Il faudrait formuler la phrase autrement. 

 
Extrait des critères FSDIE UGA : 

 
 

Après discussion, il est décidé de remplacer la phrase « Les projets qui 
s’adressent à l’ensemble des étudiants et à la communauté universitaire » par 
la phrase suivante : « Les projets qui s’adressent de façon ouverte aux 
étudiants et à la communauté universitaire ». 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider les critères 
d’attribution du FSDIE. 

   

Avec 28 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité les critères 
d’attribution du FSDIE. 
Annexe 16 : Critères FSDIE 

 

4.4. Approbation de la proposition d’attribution des emplois étudiants 

 

Marc GANDIT présente la proposition d’attribution des emplois étudiants. 
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Question de Martin OUDART : En quoi consiste l’emploi étudiant de la mission 
Égalité ? 

Réponse de Marc GANDIT : Il s’agit d’accueil et de promotion des actions. 

Intervention de Marie MAZENOT : La mission Égalité couvre également des 
axes de développement durable et des actions de santé. 

 

Question de Delphine ALDEBERT-MORIN : Quelle part de la masse salariale 
représentent les emplois étudiants ? 

Réponse de Marc GANDIT : 1,5 million sur 380 millions d’euros. 

 

 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la proposition 
d’attribution des emplois étudiants. 

   

Avec 26 voix favorables et 2 abstentions, la CFVU approuve à la majorité la 
proposition d’attribution des emplois étudiants. 

Annexe 17 : Emplois étudiants 
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4.5. Présentation et approbation de la répartition du montant CVEC 

 

Marie MAZENOT présente la répartition du montant de la Contribution de 
vie étudiante et de campus (CVEC). 

 

 

 
 

  
 

Marie MAZENOT précise que la base de calcul vient d’être modifiée et est 
actuellement de 44 031 étudiants. 
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Le budget concernant la commission initiatives étudiantes est augmenté, 
notamment en raison de l’ouverture d’une ligne de subventionnement 
d’activités au sein des composantes. 

 

 

 
 

 

 
 

Nicolas LESCA propose aux membres de la CFVU de valider la répartition 
du montant CVEC. 

   

Avec 28 voix favorables, la CFVU approuve à l’unanimité la répartition du 
montant CVEC. 

Annexe 18 : Répartition CVEC 

 

 

4.6. Présentation de « la semaine de la prévention » 

 

Marie MAZENOT présente la semaine de la prévention. Cette dernière 
coïncide avec la semaine projets du calendrier pédagogique. 
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Intervention de Viviane CLAVIER : Les étudiants de l’ICM à Échirolles 
souhaiteraient que ce type d’événements soient également organisés sur leur 
site. 

Réponse de Marie MAZENOT : Aujourd’hui, nous avons évoqué avec le Doyen 
de la Faculté de Droit la possibilité de faire intervenir le Service départemental 
d'incendie et de secours (SDIS) sur ce projet. Le SDIS aurait les moyens de se 
rendre sur des lieux un peu plus dispersés. 

Réponse de Marc GANDIT : Nous sommes conscients de ne pas toucher tous 
les sites éloignés. Il s’agit d’une première édition, qui demande un travail 
énorme en termes de communication et de logistique. Nous préférons 
organiser un événement plus restreint cette année, afin qu’il soit réussi ; nous 
élargirons ensuite à d’autres sites. 

Intervention de Viviane CLAVIER : C’est dommage, car nous travaillons sur les 
questions de communication publique, de prévention, de sécurité routière… 

Réponse de Marie MAZENOT : Cet évènement a vocation à se développer au 
fur et à mesure des années. On nous a fait savoir que nous pourrions 
également travailler avec le Master de Polytech sur la prévention des risques. 

Réponse de Marc GANDIT : Il s’agit d’un événement avec de multiples 
partenaires, il est donc possible d’y participer. En revanche, se rendre sur le 
site est très compliqué pour nous à l’heure actuelle. 

Intervention de Viviane CLAVIER : Dans les évaluations HCERES, les étudiants 
se sont montrés très demandeurs d’activités. Je vous rappelle que nous 
n’avons pas de CROUS, alors que nous avons 500 étudiants. 

Réponse de Marie MAZENOT : Nous avons le même problème avec l’IUT de 
Vienne. Nous prenons note de cette demande. 

 

 

4.7. Information sur la mise en place de la cellule de lutte contre les 
comportements inappropriés 

 

Marie MAZENOT informe les membres de la CFVU de la mise en place de 
la cellule de lutte contre les comportements inappropriés. 

Les référents ont été formés et le formulaire à destination des étudiants a été 
mis en ligne. 

 

Question de José LABARERE : Comment faire pour que les référents viennent 
informer nos étudiants de l’existence de cette cellule ? 

Réponse de Marie MAZENOT : Vous pouvez nous en faire la demande. Une 
personne de la Faculté de Médecine nous a néanmoins déjà sollicités. 

Intervention de Marc GANDIT : L’existence de ce dispositif est également 
portée à la connaissance des étudiants grâce au mémento de l’étudiant 
distribué à la rentrée. 
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5. Questions diverses 

 

 
Néant 

 

 

 

 

 
La séance est levée à 19h. 

 

 

 

 
Annexe 1 : Chronologie autoévaluation des formations 

Annexe 2 : Évolution RDE et MCC Licence 

Annexe 3a : Création DIU MPO 
Annexe 3b : RDE 
Annexe 3c : MCC 

Annexe 3d : Annexe financière 
Annexe 3e : Enseignements 

Annexe 3f : Comparaison volumes horaires UE 

Annexe 4a : Création DUEF C2 
Annexe 4b : RDE 
Annexe 4c : MCC 
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